
Bulletin de la section socialiste de Montagnac janvier 2007

Edito 

Permettez moi au nom de la section du parti socialiste de vous souhaiter une très bonne année 2007. Nous
comptons sur vous afin de concrétiser l’immense espoir que nous sentons autour de nous pour Ségolène Royal.
Nous travaillons avec elle à faire retrouver confiance en la politique qui doit servir l’intérêt général pour lequel
une gauche largement impliquée est nécessaire.

C’est depuis plus d’un an, à partir du projet socialiste élaboré par les militants et les questions portées par les
trois candidats à la candidature du parti socialiste que le débat s’est engagé avec les Français.
Nous pouvons une fois encore être fiers de l’organisation de ces débats par notre parti sous le regard de tous. Ceci
nous a permis démocratiquement d’élaborer notre projet et de désigner notre candidate qui est plébiscitée
largement au delà du parti socialiste ce dont nous nous félicitons. Parmi nos trois candidats il n’y avait pas eu de
position identique sur le projet de traité constitutionnel lors du vote du 29 mai 2005. Nous démontrons ainsi
aujourd’hui en ayant entendu le message des Français qu’il est primordial face à la mondialisation et aux
délocalisations de s’unir pour relancer le processus européen qui est en panne. Il est .possible à tous les élus,aux
militants et aux sympathisants socialistes, comme à beaucoup d’autres de se rassembler sur ces valeurs communes.
Il est heureux qu’elles soient partagées désormais par le Parti Radical de Gauche et le Mouvement Républicain
Citoyen qui nous ont rejoints pour soutenir notre projet et notre candidate Ségolène Royal.

Entre la gauche et la droite, chaque Français aura pu apprécier comment chaque parti pratique la démocratie, et
pas simplement pour désigner son candidat !
L’UMP DE SARKOSY reflète la façon de concevoir cette démocratie :

• avec un seul candidat qui cumule la présidence du parti et soutient le gouvernement depuis cinq ans,  
• en étant le numéro deux des deux gouvernements en place depuis 2002 qui n’osent même pas afficher

aujourd’hui leurs bilans,
• avec une politique du tout répressif qui a lamentablement échouée par l’augmentation des violences et la

réprobation d’une grande majorité de la jeunesse, des policiers et des magistrats,
• avec un simulacre de débats/ forums désavoués par un bon nombre de responsables UMP !

Comment pourrait–on faire confiance à quelqu’un qui suscite autant de méfiance chez ses propres amis
politiques ? Comment pourrait-on faire confiance à quelqu’un qui si on le croit aujourd’hui a fait perdre cinq ans
aux Français alors qu’il avait parait-il les solutions pour sortir du marasme ?
 
Au parti socialiste, nous pensons que notre candidate suscite l’espoir par sa volonté d’un ordre juste car tout le
monde comprend qu’il n’est plus tolérable que nos représentants au plus haut niveau se comportent en forts
avec les faibles et en faibles avec les forts. 

Pour l’Election Présidentielle comme on pouvait le craindre et contrairement à ce que l’on a pu lire et entendre
depuis le 29 mai 2005, il y aura à nouveau plusieurs candidats désignés parmi les autres partis à gauche. C’est la
confirmation évidente qu’il y a une réelle différence qui s’exprime, d’ailleurs légitimement

 Nous savons qu’en tant que parti majoritaire à gauche nous avons une lourde responsabilité pour des millions de
Français qui placent leur espoir en nous et dans notre capacité à faire gagner la gauche. 
C’est pourquoi, nous voulons éviter que l’émiettement du vote de gauche du premier tour favorise involontairement
une nouvelle fois l’élection de la droite. 
Il est primordial dans ces conditions, si vous ne souhaitez pas revivre un second 21 avril 2002 et réussir le
changement tant espéré par beaucoup de Français, de voter et de faire voter utile dés le premier tour en votant
Ségolène Royal. 
Il reviendra naturellement ensuite au parti socialiste et à sa candidate de rassembler toute la gauche pour gagner
au deuxième tour l’Election Présidentielle. Seule cette première victoire de la Présidentielle permettra à toutes les
forces de gauche réunies de gagner de façon décisive les élections législatives qui suivront.
                                                                                                            
                                                    Yves Navarro



Quelle solidarité pour le 21° siècle ?

L’ère de la communication en
instantanée a ceci de bon qu’elle permet à
la terre entière d’être informée et de
pouvoir réagir rapidement. Notons pour
exemple la solidarité internationale
spontanée qui s’est développée à la suite
des inondations en Asie du Sud-Est en
janvier 2005. Nous devons cependant
nous interroger sur l’évolution de notre
solidarité et de l’instrumentalisation que
certains peuvent en faire.

Les fléaux de la faim dans le monde
et la propagation du virus du SIDA,
pour ne citer que ces deux là, sont
malheureusement toujours d’actualité
mais il est rare qu’ils fassent la une
des journaux. Les nombreux décès
dans ces domaines ne sont pas dus à
des cataclysmes mais sont la
traduction de la volonté des décideurs
du G8 au niveau de la planète de
laisser se perpétrer des inégalités. Ce
qui engendre la misère ce n’est pas le
manque de générosité des citoyens,
c’est l’évolution ultra libérale qui
place le profit financier au centre du
système au lieu de l’Homme. 

Le principe d’une solidarité nationale
inter génération est  indispensable ; le
système solidaire que représente la
Sécurité sociale et le régime de
retraite par répartition en est un bel
exemple et nous devons tous
contribuer à son maintien et à son
essor.  
Ces dispositifs sont les acquis de longues
luttes et ils doivent rester obligatoires
. Mais il existe aussi des actions de
solidarité qui sont l’affaire de tous et
chacun doit pouvoir rester libre, à
Montagnac comme ailleurs, de mener
ou de s’associer aux actions
solidaires de leur choix. En ce sens,
les élus ont le devoir d’accorder les
mêmes aides techniques et
financières à toutes les associations
locales dont le but et l’action sont la
solidarité afin de garantir à chaque
Montagnacois sa liberté de choix.

Tous les Montagnacois qui
s’investissent dans des actions de
solidarité qu’elles quelles soient tout
au long de l’année sont respectables.
C’est pourquoi, il est surprenant que
la municipalité fasse une énorme
communication chaque année 

exclusivement pour l’action du
Téléthon, cause tout à fait louable
mais qui, contrairement à ce qui se
pratique ailleurs, est gérée localement
par une association para municipale.
Ceci est d’autant plus injuste vis-à-vis
des autres associations de solidarité
que seule cette association bénéficie
d’un énorme soutien logistique et
financier de la commune la faisant
apparaître de fait comme l’Action de
solidarité par excellence à laquelle
les Montagnacois sont vivement
incités à participer.

Au parti socialiste nous mettons en
pratique la démocratie participative et
nous vivons tous les jours le projet
politique du « vivre ensemble ». Face
aux injustices de toutes sortes, les
raisons d’être solidaires ne manquent
pas. L’exemplarité dans la défense des
causes justes et la prise en compte
uniquement de l’intérêt général dans
l’action publique peuvent à nouveau
permettre à ceux qui se sentent exclus
de participer à la définition politique
des choix qui les concernent.

Raison de plus pour que localement
aussi nous développions une plus
grande solidarité. Pour cela il n’est
plus tolérable d’assister à l’attisement
de tensions entre Montagnacois par
ceux là même qui en principe sont
chargés de favoriser et de maintenir la
cohésion sociale. Notre commune a
besoin de tous et chacun d’entre nous
peut de sa place à condition d’être
respecté contribuer au développement
de la dynamique et du bien être qui
ne se décrète pas dans un journal.

yCette dynamique et ce bien être
doivent s’inscrire dans la vie de
tous les jours par des actes forts de
prise en compte des souhaits de
tous les acteurs de la commune ;
vous êtes nombreux à nous
indiquer que vous souhaitez :
- que la fête du 15 août soit à
nouveau organisée sur l’esplanade
à la réfection de laquelle nous
avons tous participé et dont vous
voulez être les utilisateurs
prioritaires toute l’année autour
des deux cafés,

- que la création d’un centre
commercial se fasse en relation
avec les habitants et les
commerçants, partenaires 

indispensables, autour d’une
véritable enquête transparente et
représentative
- que, face à l’échec de la politique
de SARKOSY du tout répressif, la
priorité de tous les projets soit
l’éducation. Et dans ce domaine,
plus particulièrement encore, nous
savons que la réussite des projets
est conditionnée par l’implication
de tous les partenaires concernés
qui doivent être associés à la
réflexion,
- qu’il soit fait appel à vous
prioritairement dans la mise en
œuvre d’actions locales quand vos
nombreuses compétences et talents
sont largement reconnus à
l’extérieur,
  - que, si l’on vous sollicite pour
choisir le nom d’une réalisation
communale, on mentionne au
minimum dans la liste proposée
celui ou ceux parmi vous qui en
sont les créateurs,
- que, à Montagnac, pour favoriser
le « vivre ensemble », il est
d’abord préférable d’habiter la
commune.

Contrairement au slogan de la
municipalité volontairement
restrictif de « Montagnac aux
Montagnacois », nombreux sont
les bénévoles locaux qui
participent activement au
développement d’une solidarité
vécue entre tous les Montagnacois
(nouveaux et anciens) toute
l’année, forme de solidarité qui
nous paraît plus « structurante » à
la cohésion sociale que celle ciblée
et fortement médiatisée sur 1 ou 2
jours.
Nous nous interrogeons enfin
comme beaucoup d’entre vous sur
la pertinence de la continuité des
financements publics de
l’association para municipale
APES créée il y a quelques années
qui devait mieux répondre à nos
besoins que le Centre d’Action
Sociale. Vous apprécierez avec
nous la situation paradoxale de ce
choix municipal avec celui de
s’impliquer parallèlement
aujourd’hui dans un Centre public
Intercommunal d’Action Sociale !



A la Boule Ronde, nous n’irons pas danser ……

Lorsque les locaux de l’auberge de Bessilles ont
été « bradés » en 1998 par la municipalité, celle-
ci s’était engagée avec cette somme à réaliser
rapidement une salle des fêtes : un terrain a été
acheté à cet effet à la boule ronde. On   voudrait
nous faire croire aujourd’hui que le projet a été
abandonné car son financement était trop élevé !
Cet espace a été urbanisé aux frais de la
commune et ne serait désormais réservé qu’aux
forains pour la fête de Montagnac !
De qui se moque t-on ?  Les architectes seraient-
ils  seuls habilités à Montagnac à fixer le montant
à payer pour les réalisations ? Alors que partout
c’est à partir d’un projet municipal réfléchi et lié
à l’enveloppe d’un budget que l’on fait travailler
les architectes, ici ce serait le contraire……

Les architectes, bureau d’études qui ont travaillé à
l’élaboration et la réalisation de la Maison des sports, de
l’allée des sports, du fronton, des travaux dans les écoles
n’ont pas proposé de projets dont le coût de la réalisation
dépassait le budget prévu initialement.

Que l’on nous dise que trouver, avec le montant de la
vente, l’équivalent de ce que nous avions à Bessilles soit
impossible serait fort compréhensible, et pour cause !
En vérité, d’autres choix ont été faits et il faut avoir le
courage politique de les assumer sans en attribuer la
responsabilité aux architectes !

La ficelle est vraiment trop grosse…….. 

Mais peut-être au fronton irons-nous tourner …….

Depuis la vente des locaux de Bessilles, faute de
salle appropriée, toute forme de fête organisée pour
les événements heureux de la vie est
malheureusement impossible sur la commune. 
Notre « vielle » salle du Rex, très utile au demeurant
(car située au centre du village) pour les lotos, n’est
plus adaptée aux besoins actuels d’une véritable salle
des fêtes. L’absence de possibilité de restauration  sur
place, son accès difficile en voiture, et surtout, les
contraintes et nuisances sonores réduisent de fait son
utilisation.
Il semblait donc logique de choisir un nouveau lieu
éloigné des habitations, facilement accessible en
voiture et disposant d’un espace important pour se
garer ….

Les terrains des jardins de l’esplanade (derrière
l’école Louis Pasteur) répondaient à ces critères tout
en offrant un parking aux parents venant
accompagner les enfants à l’école. Mais la priorité a
été donnée à un lotissement privé dont le terrain
appartenait à un conseiller municipal!
Pour répondre à l’ambition d’une population de
bientôt 5000 habitants, nous dit-on, l’habitation
jouxtant la MAJ sur le chemin du boulodrome et des
aires de jeux pour les enfants ont été achetés !!

Un journal municipal flash nous indique dans le
même temps que l’ensemble des réhabilitations
effectuées depuis l’aire de jeux en passant par le
fronton et sa place, l’allée des sports et l’esplanade de
la paix, vise à embellir l’axe central de la commune. Il
est pour le moins curieux que l’on ne mentionne pas
le projet de la future salle de fêtes sur ce lieu?

Non seulement la nature de cette nouvelle activité va
obligatoirement créer des difficultés de cohabitation avec
les autres activités extérieures et celles produites dans les
différents locaux, mais le nombre de parkings réalisés qui
vient d’être augmenté à grand frais sur l’allée des sports
ne seront plus suffisants……

Les joueurs de pétanque ainsi que les nombreux parents
qui se rendent souvent à cet endroit en voiture seront
désormais contraints de partager l’espace de parking déjà
limité avec les utilisateurs de la future salle des fêtes.
Aujourd’hui sans aucune visibilité totale, une seule voie
permet d’accéder directement devant le bâtiment
nouvellement acquis. De ce fait les véhicules devront
faire demi-tour sur l’espace du boulodrome pour repartir! 

Le bon sens et la logique rendront obligatoire
l’élargissement de la voie, la création d’un trottoir pour
permettre le passage sécurisé des poussettes avec la
construction d’un mur de soutènement dont le coût sera
exorbitant.

La cerise sur le gâteau revient aux habitants du sud de
Montagnac qui sont décidément les « mal-aimés » de la
municipalité ! En plus de ne toujours pas bénéficier
d’une route aménagée et sécurisée en direction de
Pézenas sans devoir passer obligatoirement par l’axe
central du village, ils vont subir en prime de nouvelles
contraintes de parking et de multiples nuisances
sonores !!!
Mais que les propriétaires des lotissements privés de ce
secteur se consolent ; eux qui demandent comme  tant
d’autres, de faire partie du domaine communal comme
c’est l’usage, ils verront leur souhait exhaussé
avant……… la prochaine élection municipale !



A propos des choix de la municipalité …….

Nous prenons acte (enfin !) que l’Opération Programmée d’Amélioration de l’Habitat,  soit mise à l’honneur
aujourd’hui par nos élus municipaux malgré le fait que ce dispositif ait été initialisé et reconduit par toutes les
municipalités précédentes. Il serait intéressant que cette municipalité continue, comme les précédentes, de donner
l’exemple en embellissant et en préservant aussi les bâtiments communaux. Dans ce domaine, une des priorités
aujourd’hui nous semble être celle de la réfection de la façade du REX sur la RN 113 qui donne telle qu’elle est,
une bien mauvaise image de la ville !

L’agrandissement enfin de la zone artisanale tant attendue nécessitera, du fait de sa localisation et des nombreuses
nuisances engendrées par le trafic des poids lourds lié à la nature des activités implantées, que l’on réalise au plus
vite la déviation de Montagnac 

La réfection de la rue du puit commun était vraiment nécessaire. C’est fort dommage de ne pas en avoir profiter
pour prévoir un cheminement protégé pour les piétons sur cette rue, mais aussi sur celle de François Rouve et celle
des casernes. En effet elles ne disposent pas de trottoirs et sont pourtant très fréquentées par les  résidents des
lotissements Cabanis, de l’OPAC et du foyer résidence qui se rendent aux divers commerces du centre du village
mais aussi par les personnes âgées qui vont chercher leur repas.
                  
Modifier en le disant le parcours du défilé du 14 Juillet en supprimant le passage devant le foyer résidence afin d’
éviter aux résidents âgés, de sortir en fin de matinée une heure avec la chaleur, c’est bien….. 
Mais,  ne pas avoir prévu sans le dire la réfection des façades de la maison de retraite municipale alors que
l’OPAC, ancien propriétaire des locaux, refaisait les peintures extérieures de tous ses bâtiments,  c’est contraire
au plan caniculaire !
Les résidents âgés surtout, mais aussi les salariés, les intervenants extérieurs et tous ceux qui rendent visite à leur
famille aspirent eux aussi comme leurs voisins à vivre dans des locaux rafraîchis extérieurement et permettant ainsi
de diminuer la température intérieure….  
La considération due en particulier à nos aînés rendait, à notre avis, ces travaux prioritaires.     
                 
Nous nous félicitons que, suite à nos préconisations faites dans un bulletin précédent dans le domaine de la
santé, les Montagnacois puissent bénéficier bientôt d’un espace médical adapté aux besoins d’aujourd’hui…  

Et nous espérons que la proposition suivante trouvera le même écho…..
L’entrée du tour du mulet qui depuis des années présente un goulot d’étranglement pourrait être élargie, éclairée et
dotée d’un trottoir car elle représente un réel danger pour tous.
 

 A propos des « anonymes » …..

Suite à la distribution de notre bulletin, nous avons reçu de la part de très nombreux lecteurs, des encouragements à
poursuivre notre travail de diffusion d’une autre information locale et nous leur en sommes grés. Mais nous avons
reçu également dans nos boîtes à lettres des exemplaires de notre journal annotés de propos haineux de quelques
anonymes. Sans se présenter, ils nous ont donné droit aussi à quelques coups de téléphone… 
En remerciant ces quelques individus d’avoir lu nos informations, nous les assurons sur leur droit d’expression
mais nous les invitons à en user plus positivement et, si ce n’est pas trop leur demander, avec sérénité et un brin de
sourire. 
Alors qu’ils nous conseillent entre autre de partir de Montagnac, et au risque de leur déplaire encore une fois, nous
leur indiquons que  nous resterons habiter ici contrairement à une partie de plus en plus grande de nos élus, maire et
adjoints. Quels que soient les résultats électoraux, nous continuerons de vivre parmi les Montagnacois et d’être des
militants politiques et associatifs impliqués qui aiment leur village.

Nous invitons les Montagnacois intéressés par une participation au projet « désir d’avenir» de
notre candidate Ségolène Royal à se faire connaître auprès des militants ci-dessous ou à
l’adresse e mail : ps.montagnac@free.fr

Y. Navarro  24 07 81      G. Congras  24 15 80         M. Garcia  06 72 76 43 94               A. Blancher  24 13 78

mailto:ps.montagnac@free.fr
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